



*Ante la invitación a la REUNION INFORMATIVA del 21-02-01  
cursada por el Sr. Alcalde de Donostia a las asociaciones de ALTZA*

Como lo cortés no quita lo valiente, comencemos por manifestar que el hecho de haber sido convocados para ser informados de los proyectos que la Corporación de Donostia tiene pensados realizar en Altza nos alegra, por lo que de deferencia para con su tejido asociativo, en este caso, supone.

Pero ... ¡hasta ahí!, porque, por desgracia, no da más de sí tal deferencia.

Y es que nos encontramos, una vez más, ante un proceder de hechos consumados que nos hace sospechar que, lo que realmente la motive, sea un guardar mínimamente las formas que posibilite, como contrapartida, un determinado aseguramiento y rentabilidades futuras; pasando, además, el "mochuelo" de su logro o no, a la actitud que vayamos a adoptar las Asociaciones Altzataras.

Si se nos indica en el cuarto párrafo de dicha invitación que uno de los criterios preferentes que el Gobierno Vasco tendrá en cuenta a la hora de la adjudicación de las ayudas a los proyectos candidatos, será el del grado de apoyo que susciten en las asociaciones, ...; ¡más claro, agua!

Porque ... ¿se imaginan Vds. que el Plan Urban hubiera sido rechazado en virtud del frío balance de adhesiones de asociaciones incorporado en su anexo último?.

Aunque ..., si tal grado de responsabilidad pudiera hacerse recaer en la postura de las asociaciones, ¿es coherente, entonces, no contar con ellas más que como comparsas en carnaval, en vez de ofrecerles más altos niveles de corresponsabilidad en el proceso de toma de decisiones?. ¿Por qué no –frente a estar simplemente informados-, por lo menos el nivel de consulta?. ¿Y el de code liberación?. ¿El de codecisión sería ya demasiado?.

Porque, por otra parte, si lo analizáramos como reflejo de una determinada política de intenciones, tampoco da la talla, sigue quedando muy rácano.

Desde la web municipal de PARTICIPACION CIUDADANA "partaidetza.org", que todavía sigue presentando el Sr. Alcalde, textualmente, se hacen pronunciamientos del tipo : *"Participación entendida como posibilidad de influir en la toma de decisiones", "necesidad de incorporar la perspectiva ciudadana a la gestión municipal", "La ciudadanía pide poder influir en las decisiones que afectan a sus vidas; ...", "que la participación ciudadana sea una realidad en el proceso de toma de decisiones"; ... y se reconoce que : "La comunidad de barrio es un elemento esencial de relación y de construcción colectiva (...). Es la realidad más inmediata, donde las necesidades y los retos son más constatables, (...)"*.

Está bien tener la oportunidad de venir a escuchar, pero lo que queremos reiterar es que, en sintonía con las propias ideas de esta Corporación, llevamos, por lo menos en esta última fase las asociaciones altzataras, desde agosto pasado, reivindicando un debate sobre las necesidades y prioridades de Altza y sus barrios. Y al día de hoy, todavía seguimos recibiendo respuestas implícitas de este tipo.

En suma, que estamos defraudados, esa es la sensación, por el pobre nivel de materialización de tan buenas intenciones. Hasta el punto de que –y con escasos tres días para tomar una decisión- hemos tenido dudas sobre la idoneidad de nuestra respuesta, cual ha sido la de acudir, y sobre su grado de posible instrumentalización; y se nos antoja que, antes de otros siete días, la "embajada" va a ser mayor.

No dudamos de que –sin conocerlos hasta este momento- esta Corporación tenga ideas que planteen la regeneración de diversos aspectos de nuestros barrios en los ámbitos urbanístico, viario, medioambiental, cultural, social, etc.... Pero, al mismo tiempo, tenemos la certeza de que no son proyectos que contemplan los puntos de vista de los directamente implicados, y, la sospecha de que puedan ser proyectos que, "transferidos" a la cobertura de otros presupuestos, liberen a este Ayuntamiento recursos para dedicarlos a proyectos de otra índole muy diferente, y, para más inri, también en nuestros barrios.

Sr. Alcalde de la ciudad de San Sebastián, ... desde Altza seguimos esperando.